



### EN EL PALACIO DE LA GENERALIDAD

#### Testimonios de adhesión

Durante todo el día de ayer se recibieron en el Palacio de la Generalitat gran número de cartas y telegramas de protesta contra la campaña que determinada prensa viene haciendo contra el Presidente de Cataluña y de adhesión a éste.

El diputado señor Terradellas, secretario del señor Maciá, atendió, hasta última hora, muchas visitas de particulares y representaciones de organismos de todas clases que acudieron al Palacio de la Generalitat para testimoniar igualmente su afecto al honorable patrio.

El señor Maciá, con el cual nos fué dable entrevistarnos un momento, se mostró muy emocionado ante las pruebas de estima recibidas.

#### El día del Presidente

El Presidente de Cataluña, señor Maciá, compareció ayer por la mañana, cerca de mediodía, en el Palacio de la Generalitat, donde celebró una larga entrevista con los señores Carner y Hurtado, recién llegados de Madrid.

Por la tarde salió, acompañado de su esposa e hija, a dar un paseo por los alrededores de Barcelona.

#### El señor Maciá convoca hoy a comer a todos los parlamentarios catalanes

El ilustre Presidente de Cataluña ha invitado hoy a comer con él a todos los parlamentarios catalanes, sin distinción de partidos. El banquete tendrá lugar en el Palacio de la Generalitat. Según referencias, el objeto del convite del señor Maciá es tener una ocasión para hablar con los representantes de Cataluña en las Constituyentes de la forma en que habrán de ser tratados los próximos debates sobre el articulado de la Constitución.

Se concede gran importancia política a esta comida.

#### Renace la normalidad

Después de tres días de anomalía, ayer recobró la ciudad su aspecto habitual al darse fin a la huelga general que, iniciada el pasado jueves, ha perturbado la vida barcelonesa, sembrando el malestar y la inquietud en todos los hogares.

Desde las primeras horas de la mañana se inició el desenvolvimiento normal de las actividades de Barcelona, percibiéndose por doquier un ambiente de franca confianza entre el público.

Pronto pudo notarse el movimiento usual en las calles, que se vieron invadidas por numerosos viandantes, abundando los grupos de excursionistas que se dirigían al campo.

#### La Rambla animada

Las Ramblas suelen ser el barómetro de la vida barcelonesa. Ayer, con su animación extraordinaria, reflejaron la bonancible situación a que nos hemos reintegrado después de los azarosos días de la huelga.

El aspecto desolador de aquellas jornadas luctuosas sucedió la típica algarabía de la gran arteria barcelonesa.

Las floristas al decir de los bien informados, hicieron su agosto con un poco de retraso.

#### Salieron los tranvías y autobuses

Pocos detalles alcanzan a dar una sensación de normalidad como la presencia en las calles de los coches de los tranvías y los de los autobuses, así que en todos los rostros se reflejó la alegría al aparecer los primeros coches de los tranvías, lo mismo que los de la Compañía General de Autobuses y los de la Empresa Roca.

La salida de estos vehículos se produjo sin que se registrasen incidentes.

#### Los bañistas invaden las estaciones

Como sucede cada domingo, fué enorme la concurrencia de viajeros-bañistas a las estaciones de los ferrocarriles.

Los andenes se vieron materialmente invadidos por extraordinario contingente de bañistas que iban a las playas vecinas en busca de solaz y reposo.

#### Animación en los cafés y bares

El público hizo también acto de presencia, de modo especial, en los bares y cafés, que se vieron durante todo el día muy concurridos y animados, no faltando el elemento femenino para dar mayor alegría al ambiente de día primaveral que disfrutamos.

#### Se normalizan las comunicaciones telefónicas

Habiendo sido reparadas las averías que causaron los huelguistas en las líneas telefónicas, ha sido reanudado el servicio de conferencias interurbanas.

#### Los carteros durante la huelga

Merece consignarse con aplauso la actitud del Cuerpo de Carteros, que, venciendo las múltiples dificultades derivadas de la carencia de medios de comunicación, no han dejado ni un solo momento de atender su misión, tan necesaria e imprescindible.

Vaya, pues, nuestro sincero aplauso a estos modestos empleados, que, con tanto celo, han sabido cumplir con su deber.

#### Manifestaciones del alcalde

Ayer, por la tarde, visitaron al señor Agudé, en su despacho oficial, el cual no ha abandonado desde el primer día de huelga, aparte de dos o tres salidas que ha efectuado para enterarse del estado de la capital.

Nos dijo que todos los servicios públicos, como limpieza, matadero y mercados, quedaron restablecidos desde ayer a las siete de la mañana. Asimismo fueron saliendo normalmente desde aquella hora los tranvías, Metro y autobuses.

Añadió el alcalde que había recibido el ofrecimiento de muchos ciudadanos que estaban dispuestos a prestar el servicio que la Alcaldía les designase. Con parte de estos elementos se había organizado un equipo de doce carros del Fomento, con cuatro hombres cada carro, que habrían salido ayer en el caso de

### DESPUÉS DE LA HUELGA GENERAL

## Nota del Gobernador civil, señor Anguera de Sojo

Terminados los disturbios que durante los días de la última huelga general han perturbado la tranquilidad pública en Barcelona, me place expresar mi agradecimiento, en nombre de toda la ciudad, a las personas y a las entidades que han querido contribuir a la obra de paz social que me ha sido encomendada, con ofrecimientos de todas clases que, afortunadamente, no han sido necesarios. Los Partidos Republicanos de Cataluña, especialmente el Radical y el de Izquierda, conscientes de los deberes que a todos nos impone la defensa de la República en estos momentos difíciles de su implantación, han sido los más presurosos en querer enmendar en favor del orden público las deficiencias que por un temor injustificado habían creído posibles en el ejercicio de las funciones de la autoridad. Al hacer pública mi gratitud por estas muestras de cooperación ciudadana, cumpla gustoso el deber de decir a todos que los medios de gobierno que tengo a mi alcance han sido suficientes para restablecer la normalidad en la calle, porque todas las fuerzas puestas a mis órdenes han rivizado con una noble emulación en el servicio leal a la República, sin regatear ningún esfuerzo, sin salir de la prudencia que exigía, no desplegando la fuerza más que en caso de peligro inminente, y sin dejar nunca de comprometer la propia vida cuando el honor de su función lo ha exigido.

Es de creer que la huelga, declarada ilegalmente, no se reproducirá. El ambiente general de Cataluña, igual que el de Barcelona, es manifiestamente contrario a esta persistencia en la provocación del desorden que se hace cada vez más sospechosa. No quiero indagar por ahora a qué influencias ocultas puede obedecer esta obstinación en perturbar la consolidación de la República. Un trabajo de investigación que se viene haciendo con gran prudencia de algún tiempo a esta parte esclarecerá, sin duda, el misterio de que la paz material de los años vergonzosos de la Dictadura se haya convertido desde la proclamación de la República en una fiebre de desorden por el gusto del desorden en nombre de fuerzas sociales que parecían las más directamente interesadas en la defensa del nuevo régimen.

De momento, no obstante, he de declarar públicamente que considero injusta y denigrante para la dignidad de Cataluña la suposición que algunos diarios se han permitido hacer de que las más altas y más prestigiosas representaciones políticas de nuestra tierra hayan podido contribuir, por debilidad o por complacencias excesivas, a la situación actual. Es preciso que el pueblo de Cataluña, que está a punto de ver reconocida su plena libertad política dentro las normas legales de la República española, se acostumbre desde ahora, no solamente a respetar la autoridad de la Generalidad, que es nuestra más alta representación política y que está llamada a ser el nexo de unión espiritual de todos los catalanes, sino también a depositar confianza en sistemas de gobierno que no quieran perpetuar la vieja política monárquica de pasar periódicamente de la dictadura de la calle a la dictadura de la autoridad.

Ante el desorden sistemático, sin ninguna finalidad conocida y sin ninguna grandeza de ideal, la autoridad no tiene otro camino a seguir que el de defender el pueblo contra los perturbadores, sean del color que se quiera; y mientras estas funciones no pasen, como es de esperar, a la Generalitat de Cataluña, los gobernadores catalanes tendrán que cumplir este deber sin otro miramiento que el respeto de la ley con todas las energías que las circunstancias precisen. Pero una vez el orden restablecido, la acción de la autoridad debe saber conciliar el cumplimiento de la ley con el respeto de las necesidades públicas de cada momento, sin caer nunca en la baja de convertir la fuerza y la coacción en instrumento permanente y único de gobierno. Mi conducta se ha inspirado siempre en este mismo principio. Nadie puede ser ni será dueño de la calle sin chocar con la energía de una autoridad vigilante y firmemente dispuesta a no tolerar, cueste lo que cueste, que exista otro dueño que la ley. Pero nadie podrá pedir ni esperar que la autoridad conceda el trato de enemigo permanente del orden a los que quieren dignamente reivindicar un derecho político o social dentro de las normas jurídicas de nuestra democracia.

Si algún pueblo merece que las autoridades se inspiren en esta conducta es nuestro pueblo de Cataluña, uno de los más aptos para

darse a sí mismo el propio Gobierno y para ejercer dignamente todos sus derechos civiles. En esta ciudad, que cuenta con una masa obrera considerable, los desórdenes provocados en su nombre la han hallado muchas veces dispuesta, como ahora últimamente, a no rehuir el concurso de una huelga general; pero con todo y que este hecho se ha reproducido con una frecuencia que entre nosotros parece costumbre y que fuera de aquí parece grotesca, el hecho es que la masa obrera, con gran sentido de su dignidad civil, ha rehusado su ayuda a los elementos destructores que en sus luchas contra la ciudad han quedado solos, como han quedado ahora contra la ciudad y contra la República. No querer ayudar a esta masa a estructurar dignamente su fuerza ciudadana como representación orgánica del trabajo y querer oponer contra este intento licito y loable la fuerza del poder público con el pretexto de reducir a la impotencia a los fantasiosos o a los criminales que le explotan, sería ahora, como ha sido por desgracia algunas veces en Cataluña, una vileza por parte de la autoridad. Al fin y al cabo, las fuerzas que contribuyen a la producción de la riqueza no son necesariamente fuerzas enemigas, sino de colaboración en una acción de interés común que si pueden luchar para una nueva organización del régimen jurídico de trabajo han de coincidir en asegurar la consolidación y el aumento de la riqueza general que está puesta bajo la protección de la autoridad en beneficio del pueblo.

He creído conveniente este comentario final a las jornadas dolorosas que acabamos de vivir para sacar la lección que los acontecimientos pasados nos acaban de dar otra vez. La coincidencia de propósito y de ideal entre la República y Cataluña, entre el Gobierno de la República y el Gobierno de la Generalitat, harán posible siempre, si el pueblo sigue, como ahora, la voz de su dignidad civil, que los desórdenes se disuelvan con la caída de los sospechosos que quieren hundir la República y con la unión de todos los ciudadanos y de todas las autoridades que los representan. Por mi parte, modesta, pero dignamente, el pueblo me encontrará siempre a su lado y los perturbadores en frente.

Oriol Anguera de Sojo

### Comentando la actualidad social y política

## Declaraciones de Luis Companys

No se puede permitir — dice el jefe de la minoría d'Esquerra Republicana — que dominen las fuerzas obreras unos cuantos personajes matonescos, muchos de ellos de antecedentes indeseables; pero es preciso no confundir la organización obrera con estos sujetos.

En estos momentos de trascendencia social y política para Cataluña hemos creído muy interesante hacer pública la opinión del jefe de la minoría d'Esquerra Republicana de Catalunya.

Nos hemos entrevistado con el ex gobernador y diputado a Cortes. Ha contestado amablemente a nuestras preguntas. Sus declaraciones son muy interesantes.

Le hemos preguntado sobre los últimos acontecimientos sociales que han agitado a la ciudad, y ha contestado:

— ¿La situación de Barcelona? Tengo declarado que no se puede permitir que dominen en los organismos obreros unos cuantos personajes matonescos, muchos de ellos con antecedentes indeseables.

— Es preciso no confundir la organización obrera con estos sujetos.

— Pero, ¿y el papel abúlico del resto del elemento obrero?

— Es verdad que ante estos hechos se observa en los medios obreros y políticos una cobardía lastimosa. Yo estoy dispuesto a dar la cara contra eso, a pesar de las estúpidas amenazas que estoy recibiendo, anónimas como toda obra de cobardía.

— La economía catalana y la paz de Cataluña no pueden estar al capricho de una banda de malhechores.

— La República es la ley, y ésta ha de ser aplicada a todos los que se salgan de ella.

— Se ha insinuado una culpabilidad hacia alguna personalidad por una supuesta incapacidad o inhabilidad...

— Sí, es cierto... Se ha querido lanzar sobre nosotros una

culpabilidad que no existe. Se trata de una maniobra. Un gran diario ultraconservador ha escrito un artículo lleno de veneno. Hemos de rechazar esta campaña. Este diario fué uno de los que exaltaron la figura repugnante de Martínez Anido, y encontraba bien la aplicación del crimen desde las esferas de gobierno.

Todo lo que ocurre ahora, que al fin y al cabo son cosas incidentales y pasajeras, no es otra cosa que los efectos de la villana historia del orden público en Cataluña: Montjuich, Ferrer, Martínez Anido...

— Así, ¿usted cree posible un cambio eficaz en el obrerismo catalán y en sus medios de lucha?

— Yo tengo plena fe en el porvenir de la Cataluña obrera. Soy optimista.

— Ya lo ve usted. Con todo y la extraordinaria sensibilidad del pueblo catalán, aquí no se han sucedido los hechos ocurridos en otras partes, ni ha habido necesidad de declarar el estado de guerra, ni la suspensión de garantías.

— Podemos estar satisfechos y seguros. Cataluña, bajo nuestra dirección interior, gozará de gran prosperidad. Estoy bien seguro de esto.

— Debe usted estar enterado del sueldo de un diario de la mañana que atribuye a elementos de la Esquerra el propósito de asaltar el Gobierno civil...

— ¡Todo lo que se ha dicho es falso! ¡Asaltar el Gobierno civil! Parece mentira que se hable seriamente de estos rumores. El gobernador civil es un hombre de leyes, que tiene grandes condiciones. Lo ha demostrado y supongo que continuará demostrándolo.

— ¿Y los ataques a Maciá, declarados y encubiertos, de significaciones tan variadas pero que en esto coinciden?

— Maciá continúa siendo el símbolo de los catalanes. Es la alta, la cívica figura de Cataluña, que le deberá el reconocimiento de su personalidad. Nosotros no somos otra cosa que los humildes discípulos y admiradores de este momento, que es todo un pueblo.

— Dejando por esclarecidas estas cuestiones, ¿quiere usted decirnos la impresión y el estado en que se encuentra la discusión del Estatuto en la Cámara?

— Supongo que el martes se concluirá la discusión de la totalidad del proyecto constitucional. Se ha de discutir la totalidad de cada uno de los títulos, que son diez, y a razón de tres turnos a favor y tres en contra, son sesenta discursos más. Además, el articulado y las enmiendas, que son muchísimas. Por eso conviene que se dé cuenta de la necesidad de ser concisos, concretos, debatiendo cada punto con un argumento sin peroraciones inútiles.

— Pero el Estatuto, con certeza, ¿cuándo empezará a discutirse?

— La enmienda de los señores Xirau y Alomar, que da entrada al Estatuto de Catalunya, empezará a discutirse, creo yo, esta semana. El señor Xirau ha hecho un trabajo laborioso e inteligente que conviene destacar.

— Esta semana creo que hablarán los diputados catalanes señores Xirau, Abadal y Humberto Torres.

— Las impresiones que tengo respecto de la aprobación del Estatuto son excelentes.

## ESTA NOCHE, A LAS OCHO

se prepara una gran manifestación de simpatía al Presidente Maciá

Ayer, a última hora, comenzó a circular por la ciudad la noticia de que los organismos de Esquerra Republicana de Catalunya y las juventudes catalanistas se proponían realizar esta noche una gran manifestación de simpatía al Presidente de la Generalitat de Catalunya.

Coincidiendo con este rumor, hemos recibido una nota del Comité ejecutivo de la Federación de Entidades de Izquierda Republicana de Catalunya, de Barcelona, rogando que advirtiéramos a todas las agrupaciones adheridas que una comisión, lo más nutrida posible, de cada una de las mismas, deberá encontrarse esta noche, a las siete y media, en el local de La Comarcal (Pino, n.º 7, pral.).

La mayor parte de las entidades de Esquerra se han dirigido a nosotros, al mismo tiempo, también, para que hagamos presente a sus adheridos que procuren comparecer a los Centros respectivos a la hora indicada, o sea a las siete y media, a fin de poder hacer acto de presencia a las ocho, ante el Palacio de la Generalitat, a rendir homenaje de aclamamiento al Presidente de Catalunya.

## Congreso de las Nacionalidades Minoristas de Europa DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DE LA DELEGACIÓN CATALANA

Ha producido una profunda impresión a todos los miembros del Congreso la declaración del presidente de la Delegación catalana, señor Maspons y Anglès. La entrada del presidente en el Congreso ha sido saludada con una gran ovación de homenaje a nuestra tierra y a su renacimiento. La lectura del primer párrafo y el final de la declaración han levantado una vibrante ovación. Nunca en el Congreso de Nacionalidades minoritarias, un discurso había sido aplaudido tan fervorosamente.

El presidente del Congreso, doctor Wilfan, hizo un calido elogio de Cataluña, y agradeció también después del discurso del señor Maspons la posición de Cataluña, loando siempre la fe que muestra en sus destinos.

Juan Estelrich, en su parlamento, ha subrayado el hecho de que los que habían sido delegados en años anteriores ahora habían obtenido, en su mayor parte, una investidura popular, como Juan Casanovas, Rafael Campalans y Manuel Serra y Moret.

Damos a continuación el discurso del presidente de la Delegación catalana, señor Maspons y Anglès.

«Tengo el gran honor de saludaros como representante del Presidente de la Generalitat de Catalunya, don Francisco Maciá.

Agradezco de todo corazón el emocionante saludo que acaba de dirigirme el presidente del Congreso, que comunicaré en seguida al presidente Maciá.

En el momento de conseguir la libertad de Cataluña, ha de recordarnos el día en que tuve el alto honor de presentar al Congreso nuestra Delegación; dije que los catalanes, por el hecho de participar en el Congreso, no significaba que renunciaran a ninguno de los derechos que la nación catalana tiene histórica y jurídicamente, según los principios de las nacionalidades.

Hemos colaborado en vosotros porque nuestro espíritu nos impelia

a seguir la tradición de las antiguas instituciones públicas catalanas esencialmente democráticas, y a luchar por la libertad de los pueblos. Reconozco con gran placer que esta colaboración que nos ha ayudado y alentado, a pesar de la distancia evidente que hay entre la finalidad política del Congreso y la libertad política que hemos conseguido, y debo asegurarnos que cualquiera que sea nuestra nueva situación en derecho público, constituirá para nosotros un deber el continuar a vuestro lado para conseguir la magnífica obra de afianzamiento de la paz de Europa con el reconocimiento de los derechos de las colectividades nacionales.

Nuestra liberación no es sino el triunfo del respeto a los derechos que la naturaleza y la historia nos han garantizado. Esta liberación es, pues, el triunfo de los ideales en el Congreso, porque el derecho de las minorías, a par de su diferente alcance, son igualmente garantizados por la naturaleza.

Seguiremos decididamente al lado de las minorías, porque queremos hacer de Cataluña un estado autónomo moderno, fiel al principio del derecho moderno y, además, porque sabemos que la defensa de los derechos de las minorías es una de las garantías más sólidas de respeto al derecho de la minoría que queremos asegurar absolutamente y en toda su totalidad al pueblo de Cataluña.

El derecho público ha reconocido que la fuente de las más poderosas energías del Estado es la competencia más absoluta entre el Estado y el pueblo, y que únicamente identificándose con él los Estados tendrán la posibilidad de superar este angustioso problema. Así, pues, el trabajo más fecundo que podemos llevar a cabo es alentar el espíritu nacional y de fortalecer sus organizaciones.

Os ruego que admitáis que los catalanes, sea cual fuere su personalidad pública, querrán tener el honor de ser los primeros.»

## INFORMACIONES DE MADRID

### Dámaso Berenguer ingresa en prisiones militares

Madrid, 6. — A las once de la mañana llegó a Madrid, en automóvil, procedente de Segovia, y acompañado de varios agentes de policía, el general Dámaso Berenguer, que ingresó inmediatamente en Prisiones militares. Ocupa la celda número 11.

Pasaron a visitarle todos los generales detenidos, entre los que se encuentran su hermano Federico y sus dos otros hermanos Luis y Alejandro, que aguardaban en Prisiones su llegada.

### Suspensión de mítines. Carreras y pánico

Madrid, 6. — Desde hace algunos días se venían anunciando para celebrar hoy en Madrid varios mítines de distintos matices políticos; uno, jaimista; otro, católico, y un tercero, comunista. El director general de Seguridad, señor Galarza, cumpliendo órdenes del Gobierno, procedió a la suspensión de estos actos, por considerar que los momentos actuales no son propicios para autorizar reuniones de los elementos comunistas. Estos, que desde ayer conocían la determinación de la autoridad, comenzaron a reunirse desde las primeras horas de la mañana en los alrededores de la Glorieta de Atocha, con intención de organizar una manifestación.

Un grupo de unos sesenta individuos, con una bandera roja, comenzó a dar gritos subversivos. Acudieron rápidamente en un camión los guardias de asalto, que, con gran energía, procedieron a disolver los grupos. Como los comunistas arreararon en sus gritos, los guardias se vieron obligados a dar varias cargas, utilizando las porras de que son portadores. A los pocos minutos, los manifestantes se disolvían, huyendo precipitadamente por las calles adyacentes a la Glorieta. Con este motivo cundió la alarma en aquella popular barriada, cerrando los cafés y bares, normalizándose la situación poco después.

Los comunistas intentaron de nuevo volver a manifestarse, pero la intervención de los guardias de asalto les hizo desistir de su propósito.

### El día del Presidente

Madrid, 6. — El señor Alcalá Zamora permaneció en su despacho hasta el mediodía. A esa hora partió para Miraflores de la Sierra, donde ha almorzado y permanecerá todo el día.

### Lo que dice el Sr. Galarza

Madrid, 6. — En la madrugada de hoy, domingo, el director general de Seguridad recibió a los periodistas. Les hizo saber que no ocurría novedad en Jaca ni en el resto de la región. Son, por lo tanto, infundados los rumores que desde esta mañana circulaban con insistencia respecto de los desórdenes allí ocurridos.

### Disturbios por los alrededores de la Cárcel Modelo

Madrid, 6. — En las inmediaciones de la Cárcel Modelo se produjeron por la tarde algunos disturbios

### La XIII Vuelta Ciclista a Cataluña

## SALVADOR CARDONA

en un sprint fantástico a pocos metros de la meta, consiguió la primera victoria, la cual estuvo indecisa durante toda la carrera, y ofreció probabilidades de conquistarla a una cuarentena de corredores que formaban el primer pelotón.

Ayer, a las siete de la mañana, el señor Sunyol y Garriga, diputado a Cortes, dió en la Plaza de España la salida, en su calidad de starter de la Vuelta, a ciento veinte corredores, de los ciento cincuenta y seis que se inscribieron. Huelga decir que la animación en la citada plaza era extraordinaria, así como durante todo el arroyo, donde los numerosos deportistas, amantes de este sport, con

sus aplausos animaban a los corredores participantes.

El paso por Molins de Rey, Pañella, San Andrés de la Barca, Martorell y Esparragueras se efectuó en un solo pelotón. Desde este punto, y en la cuesta de los Bruchs, empiezan a separarse en grupos, bastante numerosos, y nos es fácil ver a corredores de segundo plano, como son los Caño, Figueras, el diminuto Pontes, Nicolau y Flaquer, como

se las entienen con los Maurel Cardona, Cañado, Cavallini, Riera, Muller, Oliveri, Monciero, Viarengo, y llegan a la cumbre del collado formando un pelotón de una cincuenta de corredores.

Se había concedido un premio al que escalase primero la cumbre de la montaña, siendo ganado por el francés Maurel.

Bajan, después, hacia Igualada, (Segue en la página 2)



# INFORMACIONES EXTRANJERAS

## Alemania

\* Cumpliendo órdenes del jefe superior de policía, varias brigadas de agentes han cercado por completo el edificio en el que radican las oficinas del Partido Nacional Socialista, procediendo luego a un minucioso registro.

Mientras tanto otros contingentes de policía, como los anteriores muy numerosos, han practicado registros en otros locales del mismo Partido.

Los agentes se han incautado de enorme cantidad de volantes de propaganda «nazi» y órdenes de los llamados «cuarteles nacionalistas». La policía ha efectuado registros en multitud de centros comunistas de la capital, hallando bastantes armas y documentos comprometidos.

En Hamburgo, la policía ha ocupado y sellado el edificio del periódico comunista *Hamburger Volkszeitung*.

\* El *Lokal Anzeiger* dice saber que en breve se fundará en Westphalia un nuevo e importante trust siderúrgico que agrupará las fábricas Krupp, los establecimientos Gute Hoffnungshutte y las fábricas Hoesch.

Esta concentración representa un capital de 570 millones de marcos. Actualmente existe ya el trust siderúrgico Vereinigte Stahlwerke, que agrupa un capital total de 800 millones de marcos.

\* El Congreso de los Sindicatos Obreros celebrado en Francfort se ha pronunciado en favor de la adopción de la semana de cuarenta horas de trabajo.

En la resolución adoptada por el Congreso se afirma que es de urgente necesidad disminuir el paro forzoso mediante una reducción sistemática de la duración del trabajo.

\* El sacerdote católico francés abate Folliet, vicario de Saint Maurice d'Annency, ha celebrado el sacrificio de la misa a 3,819 metros de altura, en el refugio de la Aguja de Gouter.

\* Han sido aumentadas las tarifas de los tranvías de esta capital y sus suburbios.

Este nuevo encarecimiento de la vida ha provocado vivo descontento en la población, sobre todo entre los sin trabajo.

\* El *Berliner Allgemeine Zeitung* anuncia que el Reichsbank va a poner a disposición de los industriales interesados la suma de 150 millones de marcos como crédito para que puedan servir a la industria soviética los importantes pedidos que tiene hechos.

## Inglaterra

\* El empréstito inglés de 2,500 millones de francos, lanzado en París, ha tenido un éxito formidable, pues ha quedado totalmente cubierto en sólo cuarenta y ocho horas.

En los círculos financieros se subraya, con frases elogiosas para el crédito inglés, el éxito de esta operación financiera.

\* Ha embarcado con rumbo al Canadá el peso pesado negro canadiense Larry Gains, que debe celebrar dos combates en Toronto. Ha manifestado que si, como espera, logra vencer en las dos peleas, lanzará un nuevo reto al campeón mundial Max Schmeling.

\* El 1.º de octubre, el campeón inglés de los plumas, Johnny Cutbert, defenderá su título en Liverpool, ante Nel Tarleton.

## Estados Unidos

\* La importante Compañía ferroviaria de la Costa Oriental de Florida ha quebrado a causa de la reclamación de que era objeto por parte de una empresa petrolífera del Kentucky.

## Francia

\* La Agencia Oficinas Havas confirma que el presidente del Consejo, señor Laval, y el ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, devolverán, durante los días 26, 27 y 28 del mes en curso, la visita efectuada en el pasado mes a París por el canciller del Reich, doctor Brüning, y el ministro del Exterior, doctor Curtius.

## Rumania

\* La policía de seguridad ha detenido en Bucarest al comunista Stefan Forisch, ex delegado de la organización comunista rumana en el Congreso de la Federación Comunista Balcánica reunido recientemente en Berlín.

También ha sido detenida su esposa Loti Forisch, que actuaba como secretaria en todos sus trabajos.

El Consejo de Guerra, ante el que ha comparecido Forisch, le ha condenado a diez años de reclusión.

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

## Discurso del señor Maura en Burgos

Burgos, 6. — A las dos de la tarde llegó en automóvil el ministro de la Gobernación, Miguel Maura, a quien se dispuso un entusiasta recibimiento.

El señor Maura se dirigió a la Diputación provincial para asistir al banquete que las autoridades ofrecían al ministro.

Después del banquete, el señor Maura y las personalidades locales se trasladaron a la plaza de Toros, donde el ministro pronunció su anunciado discurso.

Al levantarse a hablar el ministro de la Gobernación fué saludado con una ovación. Hecho el silencio, el señor Maura comienza su discurso agradeciendo a los Partidos Republicanos organizadores del acto el honor que le han hecho.

Dice que habla exclusivamente en nombre propio, ya que el orador es el primer ministro de la Gobernación que no tiene ningún diputado en el Parlamento. Pregunta el señor Maura si se han visto satisfechos los anhelos de la masa neutra que, a su juicio, fué la que trajo la República, respondiendo el mismo negativamente, a juzgar por la intranquilidad de los espíritus y el sobresalto de los intereses.

Afirma después que la demagogia y la extrema derecha han aprovechado el advenimiento de la República para sus propósitos, aunque ni unos ni otros tienen razón. Asegura que, por encima de todos ellos, está España, que tiene el derecho a vivir, y yo os garantizo que a pesar de las huelgas, motines y desórdenes, España seguirá su camino. La República está consolidada de hecho, y de ello respondo yo.

Si las fuerzas arcaicas de la derecha pensasen o se propusiesen una guerra civil, cosa que no intentarían, yo os aseguro que la represión sería brutal. No habrá alteraciones del orden público, pues la República en esto llegará hasta donde sea preciso. Afirma que las huelgas y perturbaciones de todo género están tocando a su fin.

En cuanto a la cuestión religiosa, se muestra partidario de la separación de la Iglesia y el Estado, pero sin que esto signifique en forma alguna el atropellar las creencias religiosas.

Tratando del tema regional sostiene el orador que debe darse a las regiones todo cuanto de derecho les corresponde, pero cuando pidan algo más se les debe decir rotundamente que no.

Soy optimista — dice —, y por ello creo que los problemas religiosos y regional quedarán definitivamente y bien resueltos por la Cámara.

En cuanto al sobresalto de los intereses, dice que en los actuales momentos el mundo entero pasa por una terrible prueba de una enorme crisis económica y de trabajo; hay veinte millones de hombres parados, y claro está que España no podía sustraerse a estos efectos, pero estamos en condiciones inmejorables para salvar esta dificultad antes que cualquier otro país. La actual situación económica de angustia es agravada por el egoísmo criminal que tienen las clases capitalistas españolas.

A continuación hace un somero estudio del proyecto de reforma agraria, y dice que, en definitiva, le parece muy bien. Nadie puede sentir perjuicios si yo defiendo la agricultura, que constituye la base de la riqueza de España.

Habla después de la necesidad urgente de confeccionar un presupuesto con cifras verdad. Cree sinceramente que nuestros problemas económicos se verían en parte resueltos con un nuevo presupuesto en un plazo de dos años.

Finaliza después su posición personal en la política española, y dice que no le anima el ansia del poder, afirmando que, una vez abandonado el actual Gobierno el poder, él ya no gobernará y no querrá gobernar más que con las derechas republicanas.

Habla de Lerroix y dice que tampoco gobernará con él.

Termina haciendo un llamamiento a las izquierdas diciéndolas que no sean insensatas, y que su deber es ayudar a la República. Todos los ciudadanos tienen el deber, en el momento presente, de luchar activamente interviniendo todos en defensa del régimen republicano y consignando cuáles son sus ideologías propias. (Gran ovación.)

Finalizado el acto, el ministro de la Gobernación regresó a Madrid en auto.

## Discurso de Melquiades Alvarez

Gijón, 6. — En el Parque se celebró el banquete en honor de Melquiades Alvarez, al que concurrieron unas dos mil personas.

A las cuatro de la tarde se celebró, en el teatro de los Campos Eliseos, el anunciado acto político, bajo la presidencia de Melquiades Alvarez.

Al levantarse a hablar el señor Alvarez, es acogido con una enorme ovación. Comienza refiriéndose a la retirada de la política del señor Pedregal, y dice que este señor no puede sustraerse al servicio de la República.

Dice que el partido que dirige es un partido de ideas, que no ofrece lo que no puede cumplir.

Asegura que dentro del Gobierno él realizaría una obra radical, pero dentro del orden y en pro de la paz de la República. No podemos vivir en confusión con el desorden, sino respaldando la ley. Se dirige a la masa obrera, solicitando su colaboración para la afirmación del régimen.

Alude luego al problema religioso, mostrándose partidario de la supremacía del poder civil. Reconoce que la Iglesia, en España, es una fuerza poderosa, de la que no puede prescindirse. Se muestra contrario a la separación de la Iglesia y del Estado.

## Discurso de Melquiades Alvarez

Gijón, 6. — En el Parque se celebró el banquete en honor de Melquiades Alvarez, al que concurrieron unas dos mil personas.

A las cuatro de la tarde se celebró, en el teatro de los Campos Eliseos, el anunciado acto político, bajo la presidencia de Melquiades Alvarez.

Al levantarse a hablar el señor Alvarez, es acogido con una enorme ovación. Comienza refiriéndose a la retirada de la política del señor Pedregal, y dice que este señor no puede sustraerse al servicio de la República.

Dice que el partido que dirige es un partido de ideas, que no ofrece lo que no puede cumplir.

Asegura que dentro del Gobierno él realizaría una obra radical, pero dentro del orden y en pro de la paz de la República. No podemos vivir en confusión con el desorden, sino respaldando la ley. Se dirige a la masa obrera, solicitando su colaboración para la afirmación del régimen.

Alude luego al problema religioso, mostrándose partidario de la supremacía del poder civil. Reconoce que la Iglesia, en España, es una fuerza poderosa, de la que no puede prescindirse. Se muestra contrario a la separación de la Iglesia y del Estado.

# ESPECTACULOS

**TEATRO BARCELONA.** — Compañía de comedia Camilla Quiroga. — Hoy, lunes, tarde: *Ejemplo de casadas*. — Noche: *Restreño en España* de la comedia en tres actos y nueve cuadros de Armando DDiscépolo, *Armanda y Eduardo*.

**TEATRO COMICO.** — Compañía de Revistas del Teatro Roma de Madrid. Primer actor: Faustino Bretano. Vedette: Margarita Carvajal. Primerísima bailarina: Liana Gracián. — Hoy, lunes, 7 septiembre. Tarde, a las 4.45, noche, a las 10.15: *Grandiosas funciones*. Primero: *Deme usted su ropa*. Segundo: *El éxito bomba de la temporada, Las Dictadoras*. Faustosa presentación. Magníficos decorados y suntuosidad. — Mañana: *Natividad de Nuestra Señora*. Tarde: *Cartel monstruo*. Primero: *La niña de la mancha*. Segundo: *Las Dictadoras*.

**TEATRO VICTORIA.** — Jueves, 10 septiembre. Noche, inauguración de la temporada oficial. Presentación del gran teatro verdad Rogelio Baldrich. Viernes, estreno de la zarzuela catalana: *Gent del camp*, de Víctor Mora y maestro Ferrés.

**TEATRO POLIORAMA.** — Gran compañía de comedia Basso-Navarro. — Hoy, lunes, tarde, a las 5.15: *El matrimonio interino*. — Noche, a las 10.15: *Mi casa es un infierno*.

**PRINCIPAL PALACE.** — Hoy, lunes, tarde y noche: *Dibujos Paramout. Monsieur Beaucaire*, por Rodolfo Valentino. *Cascarrabias*, hablada en español por Ernesto Vilches.

**CHILE CINEMA.** — Hoy, lunes, tarde y noche: *Noticiero Fox*. *Dibujos sonoros. Alta sociedad*, por Janet Gaimor y Charles Farrell. *Tres hermanas*, por Tom Patricola.

**CAPITOL.** — Hoy, lunes, tarde y noche: *El rey de los frescos*, George Milton. *Atracción sonora y dibujos*.

**CATALUÑA.** — Hoy, lunes, tarde y noche: *Sally*, por Marilyn Miller. *Dibujos y Atracción sonora*.

**TOROS ARENAS.** — Martes, 8, tarde, a las 4.15: *Mano a mano*. Sensacional: *Figueret-Romer*. Ases nocturnos de la temporada. 4 bravos novillos, 4. — Entrada, 1 peseta.

# SUCESOS

\* *Herido grave por atropello.* — Rosendo Almoró Ibarz, niño de cinco años habitante en el Pasaje de Foret, n.º 26, bajos, fué curado en el Dispensario de San Martín, por presentar la fractura de la clavícula derecha, en su tercio medio y heridas contusas en piernas y brazos, causadas al ser atropellado por el auto n.º 3943 B, que se dio a la fuga. El hecho tuvo lugar en la calle de Pedro IV, entre la de Besós y Riera de Horta. El desgraciado niño fué conducido por la ambulancia al Hospital Clínico, siendo su estado grave.

\* *Herido grave por disparo.* — En la Casa de Socorro del distrito V fué auxiliado Manuel Grande, de veintidós años, soltero, que habita en la calle de Sarría, n.º 8, por presentar herida de arma de fuego, con orificio de entrada por el estómago y salida por el riñón izquierdo, habiendo luego ingresado en el Hospital Clínico en estado gravísimo. La agresión se efectuó en la calle del Olmo, a las dos y media de la madrugada de ayer y por un individuo con quien el herido pendencio, habiéndose negado a dar su nombre y a manifestar las causas de la riña. El autor del disparo se dio a la fuga.

# NECROLÓGICAS

Doña Florentina Novellas Andreu ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos (e. p. d.). Sus afiduosos esposo don Martín Vila Cazaux, padres, políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les suplican que tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle Ignacio Iglesias, 2, 3.º, hoy, lunes, día 7, a las cuatro y media de la tarde, para acompañar al cadáver a la iglesia parroquial de San José, de Badalona, y después al Cementerio Nuevo de Badalona. No se invita particularmente.

Florestartein Bein Alcaiyaga ha fallecido cristianamente. Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia y la razón social Florestain Bein, les quedarán agradecidos si sirven asistir hoy, lunes, a las tres y media, a la casa mortuoria, Caspe, 147, para acompañar al cadáver a la iglesia parroquial y de allí a su última morada.

# CICLISMO

**LA XIII VUELTA A CATALUÑA SALVADOR CARDONA vencedor de la primera etapa Barcelona - Reus (174 km.)**

(Continuación de la pág. 1)

por los fuertes descensos de los Bruchs, lanzados como una saeta, y el segundo pelotón, formado, también, por gran número de corredores, caza al primero, y por Igualada, donde hay constituido otro premio para el primero que llegue a la ciudad, forman un grupo de más de ochenta. El paso se hace casi imposible, debido al gran tráfico que ha afluído a la carretera para presenciar el paso de los corredores. El premio lo ha obtenido el corredor local Demingo.

Ahora es en el collado del Aguiló donde se desarrollará la lucha para huir, pero cualquier intento es contestado inmediatamente por el resto de los corredores, y de esta manera es posible ver las condiciones de gimnásticos que tienen un buen número de ciclistas de la Vuelta, que escalan la fuerte y larga subida.

En Santa Coloma de Queralt hay un control de revivimiento; anotamos los que allí proveen: Alonso, de Madrid; Gascón, de Espuglas de Francolí los hermanos Ferrer; Tubolat; el italiano Malmarino; Cardona; Isidro Figueras; Mariano Cañardo; Rovira, Pagés; Buisan; los hermanos Borrás; Escuriat; Campañá, Viacriego; Cavallini; Mimardi; Riera, Domingo, Manuel; Segarra; Moncero; Oliver; Paul; Simoni; Aguilá; Arnela; Elis; Sardañá; Muller y otros, como ejemplo, el equipo Francia-España Nicolau, Llodra, Caño, etc., los cuales dieron el do de pecho durante a carrera, y que siempre los vemos al frente.

Disminuye la marcha en Les Piles, Rocaforat de Queralt, Sarra, Cabra y El Pla y Valls, desde donde se intentan algunos escapes por parte de los italianos y también de Cañardo, pero que no pasa de ser un susto sin importancia.

En Puigpelat, Vilabellá y Tarragona se siguen haciendo alguna que otra escapada, pero sin resultado. Solamente en los alrededores de Vilaseca hubo un momento de peligro al reventarse un tubular al vencedor de la etapa, pero Riera logró retenerlos poniéndose a la cabeza y disminuyendo la marcha.

Nuevamente Cardona, con el pelotón del frente, reemprende una huida muy rápida, y llega a la meta con unos segundos de ventaja sobre sus inmediatos seguidores. Hay una desbandada, y al sprint también se disputan el primer lugar un gran grupo, entrando con cinco minutos de diferencia una treintena de corredores. Con escaso margen entran los otros.

La llegada a Reus fué presidida por el gobernador civil de la provincia, señor Negret y Cornet, el alcalde accidental, teniente de alcalde, capitán de la Guardia civil y otras autoridades.

Un gran gentío llenaba el paseo donde se colocó la meta, y no regeatú su aplauso a la llegada de cada corredor y a los vencedores de la etapa.

La Banda municipal realizó la fiesta deportiva ejecutando escogidas composiciones e himnos.

1.º, Salvador Cardona, esp., 6 h. 35 m. 7 s.

2.º, Cebrían Elis, esp., 6 h. 35 m. 15 s.

3.º, Valeriano Riera, esp., 6 h. 35 m. 20 s.

4.º, José Puy, fr., 6 h. 35 m. 20 s.

5.º, Mariano Cañardo, esp., 6 h. 35 m. 20 s.

6.º, Cavallini, it., 6 h. 35 m. 20 s.

7.º, José Nicolau, esp., 6 h. 35 m. 20 s.

8.º, Vicente C. Ferrer, esp., 6 h. 35 m. 20 s.

9.º, Hans Muller, al., 6 h. 35 m. 20 s.

10, Marcelo Maurel, fr., 6 h. 35 m. 20 s.

11, Isaac Caño, esp., 6 h. 35 m. 30 s.; 12, Viarengo, it., 6/35/30; 13, Isidro Figueras, esp., 6/35/40; 14, Minardi, fr., 6/35/40; 15, Balmamion, it., 6/35/40; 16, Alcardo Simoni, it., 6/35/40; 17, Rovida, it., 6/35/52; 18, Olivieri, it., 6/35/52; 19, Anton o Escuriat, esp., 6/36/46; 20, Moncero, fr., 6/37/58; 21, Agustín Sardañá, esp., 6/37/58; 22, José Figueras, esp., 6/38/39; 23, Vicente Buisán, esp., 6/38/39; 24, Francisco Figueras, esp., 6/38/39; 25, Julio Borrás, esp., 6/39/26; 26, Sebastián Aguilar, esp., 6/39/44; 27, Bartolomé Llodra, esp., 6/39/49; 28, Francisco Aguilar, esp., 6/39/49; 29, M. Carión, esp., 6/39/49; 30, José Campañá, esp., 6/42/15; 31,

# FUTBOL

**El Campeonato de Cataluña El SABADELL y el PALAFRUGELL ganaron al Español y al Martinenc**

Mañana se jugarán los partidos que ayer fueron suspendidos

Sabadell, 4; Español, 2

Árbitro, señor Castarlenas.

SABADELL. — Linares, Oro, Sorribas, Querol, Gracia, Martí, Mata, Bertrán, Tena II, Calvet y Roca.

ESPAÑOL. — Mañé, Saprisa, Moliné, Trabal, Layola, Pausas, Prat, Solé, Edelmiro, Bosch y Juvé.

En la primera parte, el juego no respondió a la categoría de los equipos contrincantes, siendo el juego bastante insulso.

El primer gol fué favorable a los del Español, y fué hecho por Layola al rematar con gran fuerza un free-kick de bastante lejos.

Cinco minutos después, Bertrán logró el empate, aprovechando la ocasión de que Mañé no pudo alejar con acierto un chut de Roca.

Con este resultado acabó el primer tiempo.

A los dos minutos de juego de la segunda parte, Bertrán consigue el segundo gol, y medio minuto después, Tena entra el tercero, con gran sorpresa por parte del Español, que no lo acertara a comprender. El cuarto gol del Sabadell, y el más bonito de la tarde, lo logra Roca.

Al entrar la bala, Prat avanza y marca el segundo de su equipo y último de la tarde, aunque el Español domina con insistencia; pero sus delanteros no son capaces de marcar ningún gol más.

El Sabadell hizo un buen partido, actuando todos con gran entusiasmo y dentro del mismo nivel de juego.

De los del Español, el mejor Layola, y del resto, Pausas, Moliné y Trabal. Los restantes, inaprovechables.

El árbitro, bien. — Roca.

**Palafrugell, 3; Martinenc, 1**

Palafrugell, 6. — A las órdenes de Vilalta, que estuvo desafortunado, se alinean así los equipos:

MARTINENC. — Uriach, Serrano, Viñas, Altés, Cases, Sibecas, Pueyo, Toniuján, Huesca, Virgili y Fandos.

PALAFRUGELL. — Gachúa, Blanc, Colomer, Pons, Castelló, Goiri, Esteva, Espada, Miquel, Abelardo y Reixach.

En la segunda parte, el Martinenc ha variado sus líneas, Cases ha ocupado el sitio de Toniuján; éste, el de Sibecas, y Sibecas, el de medio centro.

Centrada la pelota, arrancan los locales, y esta primera arrancada da por resultado el primer tanto, que lo entra Reixach después de regatear a Uriach.

La prontitud con que se ha obtenido este tanto hace pensar a los espectadores que van a pasar una buena tarde de fútbol, pero la realidad fué bien otra.

Durante el primer cuarto de hora, el dominio del Palafrugell es completo, y en este cuarto de hora se ve lo mejor de la tarde.

Pasado este cuarto de hora, el juego decae en gran manera y se reduce a un peloteo insulso en medio del campo, impropio de equipos que figuran en la primera categoría.

Al final de esta primera parte, el Martinenc realiza algunas arrancadas peligrosas, pero sin resultado práctico, pues el tercio defensivo local actúa con gran seguridad y energía.

Faltando poco para acabar, hay una excelente combinación de la delantera ampurdanesa, y Miquel, de un brillante cabezazo, marca el segundo gol para sus suyos. Ha sido un tanto excelente que el público premia con una gran ovación.

El Martinenc ha dominado más durante este primer tiempo, embostellando en algunos momentos al Palafrugell.

La segunda parte del partido fué más igualada, aunque el dominio ha correspondido a los locales. El juego se ha endurecido en algunas ocasiones.

El Martinenc consiguió su tanto de penalty, tirado por Fandos. Blanco hizo una falta legal, que el árbitro castigó con la máxima pena.

Poco después, el Martinenc era castigado con free-kick, que tiró Pons, y coloca el cuero en la red por encima de la barrera que habían formado los jugadores forasteros.

**En Milán, el MADRID ganó al JUVENTUS AMBROSSIANA**

Milán, 6. — Esta tarde se ha celebrado el partido de fútbol entre el Juventus Ambrossiana y el equipo español Madrid.

El partido ha sido presenciado por numerosísima concurrencia; los jugadores españoles han sido muy aplaudidos y desarrollaron un juego muy lucido.

Ha resultado vencedor el Madrid por el resultado de 3 goles a 2.

**En Galicia y en Mallorca comenzó también el Campeonato**

**EN GALICIA**

En Orense: Orense-Celta, 0-1.

En Coruña: Deportivo-Burgos, 4-1.

En Pontevedra: Eiríña-Racing, 0-2.

**EN MALLORCA**

Manacor-Mallorca, 1-5.

Athletic-Constancia, 9-2.

**Los amistosos**

En Madrid: Nacional-Tranviaria, 3-2.

En Oviedo: Athletic de Madrid-Oviedo, 0-1.

En Sevilla: Sevilla-Betis, 3-2.

En Logroño: Logroño-Arenas, 4-1.

En Vigo: Ciosvin-Boavista de Oporto, 9-2.

**PELOTA VASCA**

FRONTON AMALIA. — Lavado y Vilanova, rojos, ganaron a Clemares y Barbarrá por 30 a 28, Guerrero y Bolumar, azules, a Marcelo y Sáez, por 30 a 22.

Mañana, por la tarde, jugarán Barceló y Bolumar, rojos, contra Guerrero, Clemente y Sáez.

**CLUB MANISTA.** — A palara: Lafuente y Giménez, rojos, ganaron a Lamarca y Mata por 30 a 28, Isidro y Alonso, azules, a Pérez y Placencia, por 30 a 20. Juan y Pérez, rojos, a Alonso (R.) y Demetrio, por 30 a 22. Iturbe y Omozarain, rojos, a Argiles y Bernabey, azules por 30 a 24.

**BOXEO**

**EL MIÉRCOLES EN EL NUEVO MUNDO**

Para el próximo miércoles, la empresa Barcelona-Ring prepara un gran velada, a base de la presentación del peso fuerte alemán Schmit, que tiene en su record un match nulo con Pettersen, el reciente vencedor de Mateo de la Osa por K. O. Su adversario, no designado todavía, será escogido entre el negro Joe de La Roc y el italiano Rivara.

Tomarán parte en la misma velada los notables boxeadores Montesa, Jean Joup, Lluangas, etc.

**HOJA OFICIAL DEL LUNES no pertenece a ninguna empresa particular. Su producto se destina íntegro a la Casa Provincial de Caridad.**

# ATLETISMO

**En el Estadio de Montjuich TARRASA ganó a BARCELONA en el match entre ambas ciudades**

Ayer tarde se celebró en el Estadio de Montjuich el match Barcelona-Tarrasa (ciudades), del que resultó vencedor el equipo forastero por la mínima diferencia.

La organización, que corrió a cargo de los activos componentes del Comité Provincial de Barcelona de la Federación Catalana de Atletismo, fué excelente. Más de trece mil personas presenciaron con manifiesto interés esta importante competición.

Los resultados obtenidos fueron los siguientes:

**Lanzamiento del peso.** — 1.º Vives, del Tarrasa, 10'345 metros; 2.º Etter, de Barcelona, y 3.º Cardús, de Tarrasa.

**Salto de altura.** — 1.º Cardús, de Tarrasa, 1'60 metros; 2.º Carbonell, de Barcelona, y 3.º Fraga, de Tarrasa.

**100 metros lisos.** — 1.º Armando, de Barcelona, en 11 s. 2/5; 2.º Serra, de Barcelona; 3.º Tous, de Tarrasa, y 4.º Gómez, de Tarrasa.

**800 metros lisos.** — 1.º Vives, de Barcelona, en 2 m. 4 s. 1/5; 2.º Fraga, de Tarrasa; 3.º Figueras, de Tarrasa, y 4.º Navas, de Tarrasa.

**Lanzamiento del disco.** — 1.º Paus,

# INFORMACIONES GENERALES

\* Hoy, lunes, a las siete y media de la noche, tendrá lugar la segunda conferencia del ciclo organizado por la Asociación de Licenciados en Administración, calle del Obispo, n.º 6. El conferenciante, don Asencio Portabella, desarrollará el tema «Arbitris amb fins no fiscals i els fins de la via pública».

\* Se nos comunica que de hoy a mañana se reunirán algunos presidentes de asociaciones de profesores particulares de Barcelona, para proceder a la proclamación del candidato a vocal en el Consejo provincial de primera enseñanza, existiendo el propósito de que recaiga el nombramiento en persona de prestigio entre el profesorado privado y de una acriolada historia republicana.

\* Continúa sin resolverse el conflicto que tienen planteado los obreros pertenecientes a la sección de sastrería del Sindicato Unico del Ramo del Vestir.

\* El delegado de Hacienda no ha hecho ningún señalamiento de pago para hoy, lunes.

\* Por haber sido anunciada para hoy, lunes, la visita de cárceles, no se hicieron señalamientos de vistas en la Sala de Vacaciones de la Audiencia de Cataluña.

\* La Colonia Escolar de Sordomudos, que ha veraneado en San Ginés de Vilasar, llegará a Barcelona hoy, lunes, a las 9.20 de la mañana, por la estación de Francia.

Relación de los objetos hallados en la vía pública y depositados en la Mayoría municipal a disposición de las personas que acrediten que son de su pertenencia: Dos billetes de Banco de los Estados Unidos; un título de la Deuda municipal; una cartilla militar a nombre de Marcelino Gasca; una americana con un llavero con varias llaves; un reloj pulsera, al parecer de oro; varios papeles y cartilla militar a nombre de Juan Soy; un abrigo usado para caballero; una cartera con documentos a nombre de Angel Nieto; una petaca con tabaco; una bolsa de tela con metales; una maleta con efectos usados; fotografías y diversos documentos a nombre de Jerónimo Molino; un maletín de mano con varios objetos y ropas usadas; un alfiler de pecho, de bisutería, para señora; varios documentos a nombre de Julián Hernández; una partida de bautismo a nombre de José Enriquez; y una cartera con papeles y un carnet a nombre de Mariano González.

# FIESTAS POPULARES

Debido a lo anormal de la situación de estos días, la mayoría de los actos anunciados para ayer fueron suspendidos o aplazados para el sábado o domingo próximos. No obstante, en Las Planas, de Vallvidrera dieron principio los festejos organizados con motivo de la Fiesta Mayor, los cuales continuarán hoy y mañana.

El Orfeo Atlántida, dirigido por el maestro Suñé, dió un excelente concierto en la sociedad «Amistad», del vecino pueblo de San Adrián de Besós, con motivo de la inauguración del nuevo edificio que dicha entidad ha construido.

En el Mas Guinardó, Asociación de Propietarios, tuvo lugar ayer mañana un concierto a cargo del

Orfeo Martinenc, el cual interpretó algunas selectas composiciones que fueron muy aplaudidas.

En la propia entidad, y durante las fiestas que ha organizado, actuará la sección de ballets, de dicho Orfeo.

\*\*\*

En el salón-teatro de la sociedad El Artesano, de Gracia, celebró, en la tarde de ayer, una velada teatral a beneficio de las Escuelas de Dibujo que sostiene aquella simpática entidad graciense, dirigida por el profesor don Gastón de Brumerá. El cuadro escénico de la citada sociedad puso en escena la comedia de Paco Madrid, *Aventura sentimental d'una minyona*, que fué muy bien interpretada.

# Toros en Madrid

**Grave cogida de Cerdá**

Madrid, 6. — Con buena entrada se celebró la segunda novillada.

En el primero, al hacer un quite Cerdá, el novillo alcanzó al diestro por el muslo derecho, ingresando, en brazos de la asistencia, a la enfermería. Así, pues, Atarfeño y Rodríguez II tuvieron que estoquear tres bichos cada uno.

Atarfeño toreó con precauciones a su primero. Con la muleta dió varios pases por bajo, para terminar de media estocada contraria.

Al tercero de la tarde, un toro noble, suave y bravo, Atarfeño supo aprovecharse, y después de varios lances, hizo una faena artística y valiente, para acabar de un pinchazo y media buena. El toro, en el arrastre, es aplaudido. Atarfeño recibe una gran ovación.

Rodríguez II toreó bien con la capa a su primero. Con la muleta estuvo valentón, dando unos pases eficaces, y con el estoque, pesado.

En su segundo, con la capa, nada digno de mención, y con la muleta, tiró a alinear. Con el estoque, un sablazo.

En el sexto toreó mal con la capa y peor con la muleta. Un galletazo dió fin a la corrida.

Al llegar a la enfermería el diestro Cerdá fué colocado en la mesa de operaciones. El doctor Segovia procedió con la mayor rapidez a examinar la herida. Presentaba una cornada en el muslo derecho, y hubo necesidad de clorofórmizar al diestro para proceder a realizar una operación quirúrgica.

A las seis y media de la tarde, los médicos dieron por terminada su intervención, después de calificarse de grave el estado del diestro.